

Funerales de Óscar Ramírez Merino

# Triste adiós para un hijo y un enamorado de Curicó

**CURICÓ.** La Iglesia Católica de esta ciudad se vio impactada en la tarde de ayer por una multitud, representantes de instituciones e integrantes de la comunidad en general que rindieron el último adiós a quien en vida fue un enamorado de Curicó, el historiador, escritor e hijo ilustre de esta ciudad, Óscar Ramírez Merino, quien falleció el viernes reciente a la edad de 84 años.

De esta forma, cerca de medio mil personas se dieron cita ayer en el principal templo católico de esta ciudad ante la presencia del Obispo de Talca, Horacio Volkswagen, a fin de recordar y despedir a este connotado hombre de las letras que participó en distintas entidades del quehacer local y logró en su vida merecidos reconocimientos por su aporte al desarrollo de su tierra natal.

Óscar Ramírez Merino nació en 1920. Cursó estudios en el ex Liceo de Hombreros hoy llamado Luis Cruz

Martínez. En 1946 contrajo matrimonio con María Magdalena Susso Gómez, unión de la cual nacieron sus hijas María Aurora y María Isabel, quienes le brindaron siete nietos: María Claudia, María José, Óscar Ignacio, María Constanza, María Jesús y Francisco Javier.

Pese a que en sus últimos años este historiador se vio afectado por las enfermedades propias de la edad, siempre mantuvo en actividad su fina pluma que lo llevó a constituirse en director de un periódico local, y también a escribir cerca de una decena de textos orientados principalmente a la historia de esta zona y especialmente de la ciudad de Curicó, donde en 1978 se le nombró hijo ilustre.

Pero su vida no sólo la dedicó a la historia o a la investigación periodística, ya que también fue integrante de una serie de instituciones locales, entre ellas, subgerente del banco comercial de

A la misa asistieron numerosas personas y autoridades que acompañaron la despedida a uno de los personajes que formaba parte de la cultura de esta ciudad

Curicó, socio fundador del Instituto de Cultura Hispánica, la Corporación Cultural de la Municipalidad y el Instituto Chileno Norteamericano, además de formar parte del Colegio de Periodistas.

Además fue presidente de la Delegación del Automóvil Club de Chile, secretario del Rotary Club, Superintendente del Cuerpo de Bomberos y miembro honorario del Club de la Unión y del Centro Español. Entre los reconocimientos recibidos se cuenta el premio de periodismo "Pedro de Valdivia" en 1974, otorgado por la Asociación de Instituciones Españolas de Chile.

Se suma a este galardón en 1977 el Premio de Periodismo "Alejandro Silva De La Fuente" proporcionado por la Academia Chilena de la Lengua, mientras que al año siguiente Ramírez Merino fue nominado como Miembro de la Academia Chilena de la Lengua, además de ser integrante de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía y del Instituto de Commemoración Histórica de Chile.

Todos lo anterior permitió que la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos, en 1996 aprobara que la biblioteca pública 262 de la Corporación Cultural de Curicó llevara el nombre de



El funeral fue acompañado por cientos de personas que se sumaron a los hijos y nietos del historiador.

"Biblioteca Pública Óscar Ramírez Merino". El viernes pasado, a mediodía, la luz de vida de este hombre se apagó para siempre y ayer la comunidad local lo acompañó hasta su última morada en el cementerio parque de la ciudad.

Fu las funerales hicieron uso de la palabra una de sus nietas, su hija Aurora y re-

presentantes de diversas instituciones locales y regionales. Bajo una fría lluvia que se dejó caer en la tarde de ayer en la zona, los restos fueron llevados al camposanto donde recibieron cristiana sepultura, ante el pesar y tristeza de todos quienes conocieron a este hijo y enamorado de Curicó.

Mauricio Poblete

## Triste adiós para un hijo y un enamorado de Curicó [artículo]Mauricio Poblete.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Poblete, Mauricio

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Triste adiós para un hijo y un enamorado de Curicó [artículo]Mauricio Poblete.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile